
 

 

Ortsbeirat Gertenbach Gertenbach, 29.09.2023 
 
 
 
Protokoll der Sitzung vom 14.09.2023, 19:00 im DGH Gertenbach 
 
 
Tagesordnung laut Einladung vom 07.09.2023: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Niederschrift vom 20.07.2022 
3. Sachstandsbericht über laufende Projekte 
4. Terminierung Freiwilligentag  
5. Verschiedenes 
 
Im Anschluss an die Sitzung findet die Zusammenkunft des Runden Tisches statt! 
 
 
Anwesende: 
 

- Lothar Heuckeroth  Gemeinsam für Gertenbach, Vorsitzender 
- Mario Ussia  Gemeinsam für Gertenbach 
- Volker Bindbeutel  Gemeinsam für Gertenbach 
- Doris Wolter  SPD 
- Matthias Ullrich  SPD, stv. Vorsitzender und Schriftführer   
- Helmut Herbort  GRÜNE 
 
 Florian Heuckeroth (Gemeinsam für Gertenbach) fehlt entschuldigt (beruflich 

verhindert) 

 
- 10 Bürgerinnen und Bürger aus Gertenbach im Publikum 
 
 
Übersicht zu den sich aus diesem Protokoll ergebenden Beschlüssen und Bitten/Anfra-
gen an die Stadtverwaltung: 
 

Thema: TOP Seite 
Mögliche Standorte für E-Auto-Ladesäulen 3.6 2 
Excel-Tabelle der Bauverwaltung 3.7 2 
Sachstand Ausschreibungen für Sandsteinmauer Bahnhofstr. 3.9 3 

 
 
Zu 1.: Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:02 Uhr und begrüßt alle Anwesen-

den. Er stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die 
Tagesordnung wird einstimmig akzeptiert. 

 
 
Zu 2.: Das Protokoll über die Sitzung vom 20.07.2023 wird einstimmig genehmigt. 
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Zu 3: Lothar Heuckeroth berichtet über den Sachstand zu folgenden Themen: 
 
 3.1. Auf Anfrage durch den Vorsitzenden hat Frau Petra Hillebrand vom 

Verein Klasse 2000 e.V. mitgeteilt, dass die vom OB zugesicherte Unterstützung (OB-Sit-
zung vom 23.03.2023) in Höhe von € 125 erst zum zweiten Halbjahr 2023/24 benötigt 
wird. Eine entsprechende Zahlungsaufforderung soll dann zeitgereicht ergehen. 

 
 3.2 Zum Hochwasserschutz sind die ersten Baumaßnahmen erfolgt, näm-

lich ein Durchlass für den Feldweg über den Hübenbach Höhe Ortsausgang am Fußweg 
Richtung Hübenthal sowie alle Durchlässe für den Allenbach ab Steinbruch bachaufwärts. 
Die neuen Überfahrten sind mit über 5 m deutlich breiter als die alten, müssen aber 
zwecks Verkehrssicherung auf jeder Seite mit Geländer ausgestattet werden. Bei einem 
der Überwege wurde aus Rücksicht auf Mähdrescher mit Arbeitsbreite von >5 m die Ge-
länderhöhe auf 90 cm begrenzt, um eine Bachüberquerung mit Mähwerk (angehoben) zu 
ermöglichen. 

 
 Ein konkreter Zeitplan für die Arbeiten in der Ortsmitte (Hübenbach/Hüben-

thaler Str. und Dieffenbach (Allenbach)/Mündener Str.) ist noch nicht bekannt. 
 
 3.3 Nach neuestem Stand der Planung zum barrierefreien Zugang Gleis 1 

am hiesigen Bahnhaltepunkt wird der vormals geplante zweite Bürgersteig nicht gebaut. 
Dies hatte sich bereits beim Ortstermin Bahnhof am 06.07. angedeutet und entspricht 
dem Wunsch des OB (Sitzungen vom 29.03.2023, TOP 3 und vom 11.05.2023, TOP 4). 

 
 3.4 Zum geplanten Gehweg Werrabrücke Westseite liegen drei mögliche 

Ausführungsvarianten vor. Welche Variante gewählt wird, entscheidet die Stadt aufgrund 
der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel.  

 
 3.5 Die Stadt hat mitgeteilt, dass auch dieses Jahr wieder Bäume für Streu-

obstanbau bestellt werden können. OB-Mitglied Helmut Herbort erklärt sich bereit, Be-
stellung und Pflanzung der Bäume zu organisieren.   

 
 3.6 Die Bauverwaltung hat mitgeteilt, dass in Zusammenarbeit mit den 

Stadtwerken die Erstellung eines Netzes für E-Auto-Ladesäulen geprüft wird. 
 
 Der OB begrüßt diese Pläne und erinnert daran, dass für Gertenbach bereits 

der Dorfplatz und/oder der Parkplatz am Bahnhof als mögliche Standorte vorgeschlagen 
wurden (OB-Sitzung vom 07.02.2023, TOP 6.3). 

 
 3.7 Der OB ist sich einig, dass die Informationen und Ausführungen der 

Excel-Tabelle über die Aufgaben der Bauverwaltung lückenhaft, nicht immer aktualisiert 
und schwer nachvollziehbar sind.  

 
 Eine bessere Form der Berichterstattung ist weiterhin gewünscht. 
 
 3.8 Die Pflasterarbeiten am Dorfplatz (Zufahrt Mündener Str.) sind mit 

erheblicher Verspätung endlich fertiggestellt worden. 
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 OB-Mitglied Matthias Ullrich ergänzt hierzu, dass dies am 24.08.23 war, die 
Baustellenabsperrung und die restlichen Pflastersteine jedoch zurückgelassen wurden. 
Die Absperrelemente sind so ungeschickt abgestellt, dass der öffentliche Aushangkasten 
nicht mehr geöffnet werden kann. Mittlerweile sind die restlichen Pflastersteine jedoch 
verschwunden (vermutlich gestohlen).  

 

 
 
 Letzter Stand: Der zuständige Bauleiter der Firma Würkner, Herr Hübner, hat 

die Sachen nach der zweiten telefonischen Aufforderung zu guter Letzt am 28.09.23 ab-

holen lassen. 
 
 3.9 Im OB ist nicht bekannt, ob die Ausschreibungen für die Sanierung der 

Sandsteinmauer Bahnhofstraße inzwischen erfolgt sind. 
 
 Die Bauverwaltung wird um Sachstandsmitteilung gebeten.  
 
 
 3.10 Der Gehweg an der Hausecke Mündener Str. 23/Dorfplatz ist seit ge-

raumer Zeit aufgebrochen und die Grube ist mit Baustellenbrücke gesichert. Ein Baufort-
schritt ist nicht wahrnehmbar. Erkenntnisse über diese Baustelle können in der Sitzung 
nicht gewonnen werden. OB-Mitglied Matthias Ullrich erklärt sich bereit, hierzu Ermitt-
lungen anzustellen.  

 
 Ergebnis: Am 28.09.23 konnte schließlich Frau Sidorenko von der Firma MK-

Infra GmbH in Alheim (06623/91798) telefonisch erreicht werden. Sie erklärte, dass dort 

oben: 
Bild vom 11.09. mit den 
restlichen Pflastersteinen 
 
unten: 
Bild vom 14.09. ohne die 
restlichen Pflasterseine 
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Kabelarbeiten nötig waren, die mittlerweile beendet sind. Die Baustelle soll voraussichtlich 

nächste Woche wieder aufgehoben werden. Tatsächlich geschah dies bereits am 29.09. 
 
Zu 4.: Der Freiwilligentag wird auf den 28.10.23, 10:00 terminiert. Die Bekanntgabe 

erfolgt über die üblichen Kanäle. 
  
 
Zu 5.: Erneut kommen aus dem Publikum die misslichen Parksituationen in der Mün-

dener Str. rund um den Dorfladen und in der Alten Brückenstr. gegenüber dem DGH zur 
Sprache. Hierbei erhebt sich die Frage, ob denn das Parken der gewerblich genutzten 
Fahrzeuge zweier ortsansässiger Firmen, das regelmäßig einen Großteil der Parkplätze in 
beiden Straßen beansprucht, nicht eine unerlaubte Sondernutzung sei. 

 

 
Dieses Foto vom 14.09.23 zeigt beispielhaft eine in der  
Alten Brückenstr. alltägliche Parksituation 

 
Der OB verständigt sich darauf, dieses Thema auf die Tagesordnung seiner nächsten 

Sitzung zu nehmen und beide Firmen sowie weitere Anlieger und den Leiter des Ord-
nungsamtes zur Sitzung einzuladen. OB-Mitglied Matthias Ullrich erklärt sich zudem be-
reit, bis dahin einen Vorschlag zum Einrichten einer Parkscheibenzone am Dorfladen zu 
erarbeiten. 

 
 
Weitere Themen kommen nicht zur Sprache, der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 

20:00 Uhr 
 

  
(Lothar Heuckeroth)    (Matthias Ullrich) 
Vorsitzender     stv. Vorsitzender und Schriftführer 

Lothar
Hervorheben


